

Aucun texte n'a été proposé.

DIVERS

PanneauPocket remplace ALERTE INFO

Dans le bulletin municipal n° 12, nous vous avons informés que nous allions abandonner la communication immédiate par le biais de ALERTE INFO. Nous avons donc souscrit un abonnement avec PanneauPocket et déjà le nombre d'abonnés est équivalent à celui d'Alerte Info. Mais ce n'est pas encore suffisant pour que vous puissiez être informés en temps réel des événements se déroulant sur la commune surtout ceux qui risquent de perturber votre vie au quotidien.

Dès le 30/6/2023, nous cesserons de communiquer par Alerte Info. PanneauPocket sera le seul lien d'information d'urgence avec vous.

Nous vous invitons donc à enregistrer cette application sur votre téléphone, c'est gratuit, anonyme et rapide.

En cas de souci nous restons à votre disposition aux heures d'ouverture de la mairie pour vous guider dans cette opération.

De plus, avec cette application vous pouvez suivre tous les événements se déroulant dans les lieux que vous fréquentez pendant vos vacances ou que vous affectionnez particulièrement.

Nicole Djian



LE MOT DES ASSOCIATIONS

EDUC'ARDECHE

L'association a été créée en septembre 2016 par 3 éducatrices spécialisées et une psychologue. L'association a pour but de réunir les personnes concernées par l'autisme, afin de fédérer du lien, des ressources et des projets répondant aux besoins du territoire. Le bureau fonctionne en collégiale avec actuellement 1 professionnel et 3 parents d'enfants autistes. Chacun des membres s'emploie à développer les activités de l'association dans le but de répondre aux besoins repérés ou exprimés par les familles ou les professionnels. Le fonctionnement administratif ainsi que certains ateliers sont animés à titre bénévole. Selon son activité, l'association fait appel à des prestataires pour proposer des interventions individuelles ou groupales. L'association lie des partenariats et participe au réseau afin de collaborer à une réponse coordonnée que ce soit dans le domaine de la parentalité ou du handicap. Nous avons pu compter en 2022 sur le soutien financier de la CAF, de la MSA, du Fond de Développement de la Vie Associative et la Mairie de Lablachère. Les adhésions et participations aux activités contribuent également au financement mais l'association s'emploie à alléger tant que possible la charge des familles. L'association compte actuellement une 40aine d'adhérents dont 28 familles, 8 professionnels, 4 adhésions institutionnelles.

Les activités de l'association se déroulent principalement à la Maison de l'enfance et de la jeunesse de Lablachère ou au Palabre à Aubenas. Ponctuellement des salons de thé, restaurants et autres tiers lieux nous ouvrent leurs portes.

Les actions de l'association Educ'Ardèche se déclinent cette année en 2 axes principaux repérés par la CAF :

- **Le soutien aux familles concernées par l'Autisme dont les activités sont les suivantes :**

- Des permanences d'écoute et de sensibilisation tout public gratuites 1 fois/ mois le samedi matin, avec mise à disposition de la bibliothèque et matériathèque spécialisées,
- Des journées de formation à l'attention des familles, des personnes concernées et des professionnels,
- De l'aide aux aidants : coordinations éducatives personnalisées avec l'intervention d'une éducatrice pour soutenir l' « aiguillage » des familles dans leur parcours et l'aide au dialogue avec les écoles ou d'autres institutions,

- La mise en place de groupes de guidance parentale (en projet pour septembre 2023)

- **Le soutien à la vie sociale dont les activités sont les suivantes :**

- Les cafés atypiques 1 fois/mois
- Les partenariats inclusifs visant à soutenir l'accès aux loisirs : activité musicale 1 fois/semaine avec l'intervention d'une éducatrice en renfort ou de temps individuels préparant l'accès à l'activité en collectif.
- La journée ludique Enfants/Parents
- Des actions de sensibilisation (souvent à la demande des établissements scolaires)

Pour plus d'information nous sommes joignable :

- Par mail : educardeche@yahoo.com
- Sur Facebook : <https://www.facebook.com/EducArdeche>
- Par téléphone : 07.82.67.67.41



LE MOT DU MAIRE



*Lablachéroises, Lablachérois,
Chers amis,*

Ne vous trompez-pas, les pluies de ces dernières semaines ne suffiront pas à atténuer le danger de la sécheresse actuelle et à venir. Le mal est fait. Le niveau de la nappe phréatique de notre forage et le débit des sources qui alimentent notre commune en eau potable sont sous haute surveillance. Le Préfet a maintenu sur notre territoire le niveau VIGILANCE.

A ce sujet et suite à un problème technique pas forcément élucidé, le forage de la Puzette va faire l'objet d'un examen approfondi consistant à une inspection caméra puis une opération de nettoyage. Par la même occasion, cette intervention nous permettra de vérifier le niveau actuel de la nappe. Vous découvrirez tout cela dans les pages suivantes.

Aussi, l'économie et les restrictions d'eau potable sont de rigueur si nous ne voulons pas en manquer cet été. Je vous fais confiance bien entendu, même si mon équipe et moi répétons une fois encore ces principes fondamentaux.

Autre sujet, moins crucial peut-être, mais qui a toute son importance au regard de leurs multiplications : les incivilités. Quelles soient liées aux rapports de voisinage, comportements routiers, au respect de l'espace public ou des services publics elles me paraissent de plus en plus présentes. Epiphénomène ? Je l'espère. Nous en reparlerons prochainement.

Vous allez recevoir ce bulletin municipal début juillet. Nous serons alors en été et une partie d'entre vous sera en vacances. Les différentes associations de notre commune s'appliqueront comme tous les ans à divertir notre village comme elles savent si bien le faire et je les en félicite.

Je vous souhaite un très bel été et de profiter pleinement de ces moments de détente.

A bientôt

LE REPAS DES SAGES

Cette année le repas des sages sera organisé le **mercredi 27 septembre** à 12 heures à la salle d'animation rurale.

Conditions : Habiter la commune et être âgés de 65 ans dans l'année (ou avoir un conjoint de 65 ans dans l'année). Les inscriptions seront reçues en mairie jusqu'au vendredi 15 septembre 2023 délai de rigueur

Lysiane Fregon

FESTIVITÉS À LABLACHÈRE, QUELQUES DATES À RETENIR :

- **Fête du village du 21 au 23 juillet 2023**

- **21 juillet :** Comedia de Lyon nous présentera sa pièce théâtrale "On dinera au lit" à 20h30 dans le parc de la salle d'animation. Spectacle Gratuit.
- **22 juillet :** 14h30 Concours de pétanque en doublettes
Petites restaurations et buvettes
22h bal avec Show Bises
23h feu d'artifice

- **Fête votive du 25 au 27 août 2023**

Lysiane Fregon

LE MOT DES ÉLUS

SOLIGUIDE

un guide de la solidarité gratuit pour faciliter l'orientation des personnes en difficultés.

Lysiane Frémon et Nicole Djiann, lors d'une récente formation sur le CCAS, ont assisté à la présentation de SOLIGUIDE. Cet outil sera une aide importante pour les personnes en difficulté.

En effet la réponse aux problèmes soulevés est instantanée et fiable.

L'association nationale Solinum propose des solutions innovantes pour lutter efficacement contre la pauvreté. Depuis 2016, elle développe et déploie la plateforme Soliguide, premier guide de la solidarité en France, entièrement gratuit, qui référence l'ensemble des lieux et services utiles et accessibles aux personnes en situation de précarité.

Une plateforme unique qui permet de référencer plus d'une cinquantaine de services de la solidarité et qui couvre 12 thématiques (formation et emploi, conseil, alimentation, santé, mobilité...).

Facile à prendre en main, l'outil convient aussi bien aux personnes qui rencontrent des difficultés et souhaitent trouver une structure pour répondre à leurs besoins, qu'aux professionnels et bénévoles qui travaillent dans l'action sociale. Quelques clics seulement permettent de trouver les dispositifs les plus adaptés à la situation d'une personne avec l'ensemble des informations utiles à la bonne orientation des publics (modalité d'accès au service, horaires, contact des structures...).

L'ensemble des informations référencées sont actualisées deux fois par an, pendant les périodes hivernales et estivales, où les changements au sein des structures sont nombreux, afin de garantir la fiabilité des données consultées par les utilisateurs de la plateforme.

Pour renforcer l'accessibilité à l'information au plus grand nombre, l'outil est traduit dans plusieurs langues (anglais, arabe, espagnol, pachto, persan, ukrainien et russe) et disponible sur différents supports (site web, application mobile, listes papiers). Les personnes qui ont besoin de renseignements sur des dispositifs de leur territoire peuvent désormais joindre l'équipe Solinum par SMS ou par messages WhatsApp au 07 57 91 67 11.

Vous rencontrez une difficulté et souhaitez trouver un service pour vous aider ? Vous cherchez comment orienter des personnes ? Rendez sur www.soliguide.fr

Si vous êtes un acteur de la solidarité et que vous souhaitez faire connaître vos actions en Ardèche, contactez directement l'équipe locale en charge du déploiement de la plateforme en envoyant un mail à

ardeche@solinum.org

Lysiane Fremon et Nicole Djiann



TRAVAUX

La deuxième piste est l'utilisation de l'ancienne décharge, déjà classée comme terrain dégradé, pour y construire une centrale de production électrique photovoltaïque.

Ce projet, d'une puissance de 2,3Mwc, sera porté par une entreprise spécialisée à qui nous louerons les parcelles concernées. Le montant du loyer est estimé à 23 000€/an,

Ces 2 projets ont été validés en conseil municipal du 06/06/2023.

Nous vous tiendrons informés de l'avancée de ces dossiers.

Thierry Berres

HISTORIQUE DE L'EAU À LABLACHERE - L'ORIGINE DU FORAGE DE LA PAUZETTE

Nécessité du forage :

Travaux de recherche d'eau par forage (extrait du rapport 2010)

En 2010, la commune exploite 8 captages, les sources de Sauveplane, Boyer haute, Boyer basse, Turel, le ruisseau du Pont, l'Alune, Dupuy et le forage de Mézard pour l'alimentation en eau potable. Le forage de Mézard assure un appoint lors des périodes de pointe estivale depuis 2004.

Et l'interconnexion avec le Syndicat des Vans assure une garantie d'eau en cas de besoin de juin à août.

Suite au projet d'une piscine intercommunale, le réseau d'eau potable de la commune ne peut assurer les 35 m3/h demandés.

D'autre part, le bilan ressources-besoins fait aussi apparaître une impossibilité de subvenir aux besoins estivaux mais également durant le reste de l'année.

La commune a pour cela décidé de faire réaliser un forage au lieu-dit la Pauzette

Le forage de reconnaissance de la Pauzette se situe à proximité du forage existant de Mézard. L'environnement naturel est propice à la protection d'un captage public d'eau potable : les parcelles environnantes sont occupées par des pins, des oliviers et des vignes.

Au regard du débit important exploitable grâce au forage de la Pauzette et aux problèmes de turbidité de l'eau pompée dans le forage Mézard, le bureau d'hydrologie propose d'exploiter prioritairement le forage de la Pauzette à 35 m3/h

Suite aux travaux de recherche d'eau durant l'été 2009 la commune missionne le bureau d'hydrologie pour suivre la réalisation des travaux de transformation du forage de reconnaissance de la Pauzette en forage d'exploitation. Le forage de Mézard sera définitivement abandonné.

Le forage de la Pauzette est en service depuis 2011, à ce jour l'eau du forage alimente environ 1900 habitants.

«Les prises d'eau en rivières seront difficilement protégeable. Il est possible que le prélèvement des eaux de surface ne soit pas une ressource pérenne compte tenu de la réglementation.»

En effet suite à la réglementation de la police de l'eau, et à la demande de l'ARS et de la DDT, la commune a délibéré en date du 10 avril 2017 et du 04 février 2020 l'abandon de la prise d'eau de l'Alune et l'abandon de la prise d'eau sur le ruisseau du pont.

Le forage de la Pauzette devient essentiel et vital pour l'alimentation en eau potable de notre commune.

L'eau du forage de la Pauzette et le surplus gravitaire des sources de Saint Jean arrivent au réservoir du lieu-dit Le Soulier et alimentent en eau potable le bas de la commune.

Le haut de la commune est alimenté par les sources de St Jean de Pourcharesse.

Entretien décennale du forage de la Pauzette

Le forage de la Pauzette est donc en exploitation depuis 13 ans

Il était temps de lui faire sa toilette décennale. Cela tombe bien puisqu'il est tombé en panne deux fois en 2022 et en 2023 sans que l'on sache vraiment pourquoi. Par la même occasion, les investigations par caméra nous ont permis de mesurer le niveau actuel de la nappe phréatique.

Cette opération de nettoyage a commencé lundi 19 juin 2023 par le démontage du forage tube après tube puis l'enlèvement de la pompe et du moteur (110m de profondeur). Puis le passage d'une caméra permettant d'explorer les parois et le fond du forage. L'ensemble a ensuite été nettoyé par aspiration. Un second examen par caméra a vérifié que tout était conforme avant que le forage soit remonté vendredi 23 juin 2023.

Avant de le remettre en service il nous a fallu attendre le feu vert de l'Agence Régionale de santé (ARS) chargée de l'analyse bactériologique et minéralogique de la qualité de l'eau du forage et dont les résultats nous sont parvenus le 27 et le 29 juin 2023.

L'alimentation en eau de la commune a été assurée pendant ce temps par le captage des sources et le SISPEC des Vans qui s'est tenu prêt à nous dépanner en cas de besoin. Des camions de transport d'eau potable avaient également été pré-alertés mais nous n'en avons pas eu besoin.

Dominique Pouget Tirion



L'EAU, UN BIEN COMMUN À PROTÉGER

Après un hiver particulièrement sec, les nappes phréatiques n'ont pas pu se remplir suffisamment et le risque de sécheresse plane sur notre secteur.

Les conditions météorologiques de ces derniers temps ont permis d'améliorer temporairement les débits dans notre bassin versant placé en alerte. Toutefois, les cours d'eau réagissent très vite à la baisse.

Nous sommes actuellement au niveau VIGILANCE sur notre bassin Beaume-Chassezac.

Il est donc important de continuer à maintenir une grande rigueur, et de réduire autant que possible notre consommation, ne pas remplir nos piscines, arroser nos jardins entre 21h et 9h...

La sécheresse est aussi propice aux incendies. Adopter les bons comportements permettrait d'éviter des catastrophes naturelles et humaines : éviter les risques d'étincelles en pleine nature, débroussailler autour des maisons...

Nous savons que nous pouvons compter sur votre sens des responsabilités et votre civisme.

Dominique Pouget Tirion

TRAVAUX

LABLACHÈRE ET LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

La transition énergétique est un sujet qui préoccupe de plus en plus les citoyens responsables que nous sommes. Nous avons donc décidé de nous emparer de cette problématique et de réfléchir comment pourrions-nous apporter notre pierre à cet édifice ?

Deux pistes se sont révélées intéressantes :

La première, assez classique, est la pose de panneaux photovoltaïques sur le toit de notre Mairie. Cette installation, d'une puissance de 16Kwc pour un investissement de 23 000€ (déduction faite de la prime versée par Enedis) fournira environ 20% de la consommation du bâtiment, avec une économie estimée de 4 000€/an sur la facture.